
令和４年竹田市教育委員会第４回定例会 会議録 

                                                           

１ 開催日時   令和４年４月５日（火）午後３時から 

 

２ 開催場所     竹田市役所庁議室 

 

３ 出席委員   教育長             志賀 哲哉 

         １番委員            賀籠六尚樹 

         ２番委員            甲髙 幸一 

         ３番委員（教育長職務代理者）  佐藤  恵 

         ４番委員            吉野 聖子 

 

４ 欠席委員   なし 

 

５ 本定例会に説明のため出席した者の職・氏名    

         教育総務課長            野仲 芳尊 

          学校教育課長                      渡邊 早苗 

          生涯学習課長            工藤 直樹 

         まちづくり文化財課長            古田  卓 

         歴史文化館長            佐藤 晃洋 

                  竹田中央学校給食共同調理場長    松田 好恵 

  事務局員   教育総務課参事           大塚 聡子 

 

６ 議事日程  （１）会議録の承認  第３回定例会会議録 

                   第１回臨時会会議録 

        （２）教育長報告 

        （３）審議事項 

（４）報告事項  

   報告第２号  令和３年度竹田市教育費予算（３月補正）について 

   報告第３号  令和４年度竹田市教育費予算（当初予算）について   

        （５）審査事項 

        （６）協議事項 

           令和４年度小中学校入学式・幼稚園入園式について 

        （７）連絡事項 

           (1) ４月幼・小・中行事予定表 

           (2) ４月教育委員会関係日程（予定） 

           (3) 今後の主な予定        

        （８）その他     各課から 

        （９）教育委員からの提案・意見 

 

７ 議事次第     別紙のとおり 
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                                  〔開会時刻：午後３時〕 

野仲教育総務課長 

 

 

 

志賀教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

志賀教育長 

 

 

 

志賀教育長 

 

野仲教育総務課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

志賀教育長 

それでは、委員の出席状況の報告をさせていただきます。教育長、委員 4 名、

欠席 0名、傍聴者 0名。地方教育行政組織及び運営に関する法律第 14条に基づ

き本委員会が成立していることを報告します。 

 

皆さんこんにちは。新年度がスタートしました。今年また、このメンバーで、教

育委員会を持つことができることをうれしく思っています。先日、後藤教育総

務課長と後藤給食調理場長が退職して、寂しい気持ちになっていましたが、新

たに、野仲教育総務課長、松田給食調理場長を迎え、また新たな気持ちで竹田

市の教育の発展に向けて、邁進して行きたいと思っています。それでは、ただ

いまから第 4回定例会を開会します。第 3回定例会の会議録及び第 1回臨時会

の会議録はすでにお配りしていますが、質疑修正等ありませんか。それでは、

会議録を承認願いますか。 

 

（「はい。」の声） 

 

では、会議録に署名をお願いします。 

 

（署名） 

 

では次に、教育長報告お願いします。教育総務課長。 

 

はい。それでは、お手元にお配りしております教育長報告に基づき報告いたし

ます。3 月 4 日の竹田市教育委員会第 3 回定例会以降の、教育長が出席しまし

た諸行事であります。なお、議会定例会への出席など一部を省略し、主なもの

のみ報告します。3月 7日、総合運動公園のテニスコートリニューアルオープン

記念式典、大分市で行われました瀧廉太郎記念声楽コンクール第 4 回運営諮問

委員会、夕刻には久住公民館で行われました久住中学校通学方法等検討専門部

会。3 月 9 日夕刻、直入支所で行われました直入中学校の今後のあり方につい

て、自治会長を対象にした地域説明会。3月 10日夕刻、都野公民館で行われま

した都野中学校の今後のあり方について、自治会長を対象とした地区説明会。3

月 12日、グランツたけたで行われました生涯学習まつり閉会式・高齢者大学閉

校式。3月 14日夕刻、久住公民館で行われました久住中学校の今後のあり方に

ついて、小・中合同の保護者説明会。3月 17日、竹田市教育委員会第 1回臨時

会、夕刻は久住公民館で行われました第 2 回久住中学校統合検討委員会。3 月

18日、幼稚園卒園式、図書館入館者数 30万人記念セレモニー、臨時校長・所長

会議、夕刻は城原地区館で行われました城原小学校の今後のあり方について、

自治会長を対象に地区説明会。3月 19日、竹田高等学校で行われました第 2回

竹田市立中学校 2年生体験セミナー。3月 22日夕刻、菅生分館で行われました

第 2回菅生小学校統合検討委員会。3月 23日、小学校卒業式。3月 25日、直入

給食調理場閉場式が現地で行われました。3月 26日、直入幼稚園閉園記念式典

が現地で行われました。3月 30日、退職教員辞令交付式。4月 1日、新採用教

員ほか各辞令交付式及び第１回校長・所長会議が行われました。そして、本日 4

月 5日、第 4回定例会。以上でございます。 

 

教育長報告に対する質疑等ありませんか。はい。甲髙委員。 
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甲髙委員 

 

 

 

志賀教育長 

 

野仲教育総務課長 

 

 

 

志賀教育長 

 

甲髙委員 

 

 

志賀教育長 

 

 

 

 

 

野仲教育総務課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

志賀教育長 

 

渡邊学校教育課長 

 

 

 

 

志賀教育長 

 

工藤生涯学習課長 

 

 

 

 

 

はい。3月 18日に城原小学校の今後のあり方についてという地区の自治会長の

方に説明されたということですが、どのような意見をいただいたか差し支えな

ければ、教えていただきたいと思います。 

 

はい。教育総務課長。 

 

はい。3月 18日の城原小学校にかかる地区説明会は、自治会長を対象として開

催しておりますが、自治会長からの意見は特にございませんでした。ご意見は

承っておりません。 

 

よろしいですか。どうぞ、甲髙委員。 

 

では特に反対とか賛成という意見は出なかったということですか。わかりまし

た。 

 

他にありませんか。それでは、次に移ります。本日の審議事項はありませんの

で、報告事項に移ります。本日の報告事項は 2 件です。まず、報告第 2 号、令

和 3 年度竹田市教育費予算 3 月補正についてです。最初に、課ごとに説明をお

願いしまして、全部の説明が終わってから、質疑を受けたいと思います。最初

に、野仲教育総務課長。 

 

はい。報告第 2号、令和 3年度 3月補正予算について、教育総務課にかかる概

要でございますが、歳出、10款 2項 1目、小学校のスクールバス運行費、燃料

費の不足が生じましたので 15 万円を補正しております。10 款 3 項 1 目、中学

校のスクールバス運行費、同じく燃料費の不足分 13万円を計上しております。

10款 4項 1目、幼稚園運営費、375万円減額しておりますが、これは幼稚園教

諭の副担任、支援員を募集しておりましたが応募がなく、その職員にかかる予

算を不用額として減額したものです。なお、これは日々雇用の職員で対応して

おります。その他、執行残となる不用額による減額であります。以上でありま

す。 

 

次に渡邊学校教育課長。 

 

はい。3ページをご覧になってください。学校教育課です。3月補正、歳出で、

会計年度任用職員、通勤手当の予算不足分、また修学旅行キャンセル料等の補

助金ということで、不用額の減額をしております。792万 1千円が執行残という

ことで、上げさせていただきます。以上です。 

 

工藤生涯学習課長。 

 

はい。4ページをお開きください。減額補正要求となっておりますが、１点説明

申し上げます。10.5.1事業番号 1463）偉人マンガ制作・活用事業で報償費、印

刷製本費、業務委託料合わせて 298 万円減額しております。これは、偉人マン

ガ制作のためにＢ＆Ｇ財団から 300 万円の助成金をいただき、竹田市にゆかり

の漫画家の方にお願いして作業を進めてまいりました。その後、漫画家の体調
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志賀教育長 

 

古田まちづくり文

化財課長 

 

 

 

 

 

志賀教育長 

 

佐藤歴史文化館長 

 

 

 

 

 

志賀教育長 

 

松田給食調理場長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

志賀教育長 

 

野仲教育総務課長 

 

 

 

 

志賀教育長 

 

 

 

 

志賀教育長 

不良により事業を辞退することになり、１回開催した実行委員の報酬 2 万円を

除いて支出予算の 298 万円を減額補正するものです。収入は 300 万円減額いた

しますので、報酬の 2万円は市費での支出となります。以上です。 

 

古田まちづくり文化財課長。 

 

はい。6ページをお願いします。実績に伴って不用額を整理したものでございま

す。が、一番最下段の 11款 3項 1目は、この間のご説明の後に追加して要求し

たものでございます。1月 22日の地震被害に対する災害復旧費ということで、

1264、文化財施設災害復旧費が、県史跡のキリシタン洞窟礼拝堂と県有形文化

財の白丹の古澤家石幢に対するもの。それから 1344が岡城跡の三の丸の復旧費

用ということで計上をしております。以上です。 

 

佐藤歴史文化館長。 

 

はい。歴史文化館です。7ページをご覧ください。歳入は、277万 9千円の減額

でございます。主なものは観覧料で、コロナ禍により想定した来館者数に届か

ず、減額しております。歳出は、509万 8千円の減額でございます。コロナ禍に

より実施できなかった講演会や会議、出張等、各事業について精査して、不要

額として減額をしております。以上です。 

 

松田給食調理場長。 

 

はい。資料 8 ページをご覧ください。まず歳入ですが、竹田支援学校給食費の

県の負担金が精算による減額となっております。歳出ですが、久住調理場の光

熱水費については、基本単価の変更による増額となっております。直入調理場

についての、コピー機の使用料と中央調理場のコピー機の使用料については、

学校等で使用する資料のカラーコピーの増による不足が生じましたので、計上

させていただきました。それから、中央調理場ですが、消耗品費 22万 5,000円

は、救急カレーの補充をするために計上しております。そして、中央調理場の

備品購入費ですが、これは幼稚園の食器入れが劣化のため、危険を感じました

ので、新しく買い替えるための予算を計上させていただきました。以上です。 

 

はい。図書館について野仲教育総務課長。 

 

はい。9ページでございますが、図書館の運営管理費として、不足が生じまし

た光熱水費 27万 6千円と、電算システム使用料の不用額 10万円減額を相殺し

て、17万 6千円を補正計上しております。読書推進・啓発事業については不用

額 18万円を減額しております。以上です。 

 

はい。では以上の説明に対して質疑等ありませんか。はい。無いようですので、

報告第 2号を承認してよろしいですか。 

 

（「はい。」の声） 

 

はい。承認されました。次に、報告第 3 号、令和 4 年度竹田市教育費予算当初
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野仲教育総務課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

志賀教育長 

 

渡邊学校教育課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

予算についてです。こちらも最初に課ごとに説明をお願いしまして、全部の説

明が終わってから質疑を受けたいと思います。最初に、教育総務課長、説明お

願いします。 

 

はい。報告第 3号、令和 4年度当初予算について、教育総務課にかかる概要で

ございますが、まず歳入は、小・中学校体育館使用料と教職員宿舎使用料が合

わせて 131万 4千円、都野小学校の土地貸付料が 26万 3千円、その他雑入を

合わせまして、歳入合計 354万 4千円となります。歳出の主なものにつきまし

ては、10款 1項 2目の教育委員会事務局費の中で、校務用・教育用パソコンリ

ース料、校務支援システムネットワーク利用料負担金、またスクールバス購入

費として 790万 8千円を計上しております。これは、毎年、老朽化するスクー

ルバスを 1台ずつ更新しているものでございます。なお、今回、久住中学校が

統合の方向性が定まりましたので、スクールバス 3台を 6月補正予算で要求す

る予定にしております。3ページにまいりまして、10款 2項 1目の小学校管理

諸費では、学校主事・学校司書などの会計年度任用職員にかかる報酬、手当等

のほか、ネットワークシステムの保守委託料、電算システム使用料など大きい

金額となっております。また、竹田小教室棟ベランダ補修、325万 4千円を工

事請負費として、スクールバス運行委託料を 1,633万 8千円計上しておりま

す。10款 3項 1目の中学校管理諸費では、学校主事・学校司書などの報酬及び

手当のほか、下の方に記載しておりますが、緑ヶ丘中外壁露筋補修工事として

1,377万 9千円を挙げております。4ページにまいりまして、10款 3項 1目、

スクールバス運行委託料として 1,263万 3千円を計上。10款 4項 1目の幼稚園

運営費では、会計年度任用職員の報酬・手当のほか、園児送迎委託料 800万円

を計上。最後に、11款 3項 1目では、文教施設の災害復旧工事費として、例年

と同額ですが 300万円を計上しております。以上でございます。 

 

 

 

学校教育課長。 

 

はい。学校教育課です。5ページをご覧ください。まず、歳入ですが、教育費負

担金、教育費国庫補助金、教育費県補助金を挙げさせていただいております。

次に歳出です。前年度当初と比較して、増減の多いものを説明させていただき

ます。まず、316教育相談推進事業費です。会計年度任用職員の報酬ですが、教

育支援センターサフラン、不登校児童生徒の学校復帰や自立支援をサポートし

ている施設でございますが、昨年度までは月水金の 3 日開室のところ、児童生

徒や保護者の要望により本年度から月火水金の 4 日開室ということで対応して

行くため、増額をしております。また 1161新しい学びプロジェクトですが、12

年間、東大の CoREFと協調学習を共同研究して参りましたが、このたび、CoREF

も東大から出たことにより、私たちも、このプロジェクトを終わりにして、次

に進むということで事業廃止しました。また、特別支援教育推進総合推進事業

につきましては、特別支援教育の研修の実のため増額をしております。6ページ

をご覧ください。1347スクールソーシャルワーカー活用事業では業務委託料を

増額しております。これまで 1 日の勤務時間を 6 時間としておりましたが、本

年度からヤングケアラーの対応も含め 7 時間に増やしております。福祉の専門

家が家庭に入れるということで、しっかりと対応をしていきたいと考えており



- 5 - 

 

 

 

 

 

 

 

志賀教育長 

 

工藤生涯学習課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

志賀教育長 

 

古田まちづくり文

化財課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ます。322小学校教育振興諸費は減額をしておりますが、それは指導教科書等、

今年度準備するものが減ったということでございます。ただし、準要保護児童

就学援助費につきましては、例年通り、しっかりと対応させていただいていま

す。中学校においても同様でございます。以上、1億 3,113万 4,000円計上して

おります。以上です。 

 

はい。工藤生涯学習課長。 

 

はい。１月の委員会時に概要説明を申し上げておりますので、本日は令和 4年

度で行う工事請負費の詳細について、2件説明申し上げます。１件目は 9ペー

ジの中段、10.6.2の事業番号 397総合運動公園運営管理費の一番下の多目的広

場ＬＥＤ化工事 6,000万円です。この多目的広場の照明設備は平成 8年度から

使用され、平成 18年度の大分国体の際、照明の増設を実施しましたが、26年

を経過し照明灯が点灯しないなどの事象が発生しております。 

また、Ａ、Ｂコートの照度不均衡や、水銀灯は昨年 12月以降製造されてお

らず、玉切れのため、水銀灯による今後の改修はできない状況です。今回、Ｌ

ＥＤ化することにより、利用者から要望が出ていた照度不均衡が解消され事故

防止につながるとともに、電気料の削減ができる予定です。 収入は国庫補助

金の社会資本整備総合交付金、都市公園長寿命化対策事業 3,000万円が充当さ

れる予定です。2件目は、下から 3段目の事業番号 401体育施設管理費（久住

支所）の国道 442号拡幅工事に伴うマラソンコース変更工事 900万円です。拡

幅工事の執行については、大分県竹田土木事務所が行います。総事業費は 7億

円で、令和 4年度から 8年度の 5年間で行われ、区間はくじゅう花公園からク

ロスカントリーコースまでの延長 2130メートルです。工事区間の中で、現在

のクロスカントリーコースを道路から内側の離れたところに付け替え工事をす

るものです。現在、収入については一般財源でございますが、今後県の補償費

の確定を受けて補正予算で用地補償費を計上いたします。以上です。 

 

はい。古田まちづくり文化財課長。 

 

はい。11ページをお願いいたします。前回のご説明とほぼ同様でございますが、

まず歳入の教育使用料、岡城跡の観覧料は、今年度は 2,000万円、大人 6万人、

団体 1万人の計 7万人を目標として計上しております。 

歳出です。10.5.8 11ページの分は、ほぼ経常経費ですけれども、最下段の 378、

旧竹田荘保存修理事業費、これは補助を活用して、旧竹田荘の母屋の二階の床

と、草際吟舎の屋根の補修ということで、822 万 1,000 円の計上をしておりま

す。なお、旧竹田荘につきましては、歴史文化館の開館を受けまして、平常の管

理の業務については、今年度から歴史文化館の方に移管をしたいというふうに

思っております。 

それから 12ページ、補助事業の納池公園の調査と、文化財保存活用地域計画の

策定につきましては、今年度最終年ということで計上しております。岡城跡に

つきましては、補助事業が 2 件です。1 つ目が令和 3 年度に調査をしました料

金所の裏の崖面の工事に向けての設計。それからもう１件、通路舗装の 3 年目

として、今年度は西中仕切りから東中仕切の登城バスの乗り場の所までを実施、

これで通路はほぼ舗装できることになります。それからあと 1 件、作業用倉庫

の建て替え工事費ということで、1,137万円計上しております。賄い方の手前に
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あるプレハブが老朽化しておりますので、賄い方のトイレの横のところ、あま

り目立たないところに新築で移設したいというふうに思っております。最後の

市内遺跡関係 10.5.11 でございますが、市内遺跡の調査については基本例年通

りですけれども、県営の圃場整備で多くの箇所の試掘が予定されております。

それを受けて、本調査に至る可能性が高いということから、1か所分相当の委託

料として約 3,000万円を、事業番号 1469の方に計上した形となっております。

この関係の委託費は、昨年度は臨時議会で急遽議決をお願いしたような経緯が

ありますけれども、農業者の利益を優先で考えるということで、いつでも対応

ができるように、一定程度の財源を持っておいた方がよいという判断で、今年

度計上しております。なお、これについては、90から 95％が委託金として県か

ら入ってくるような形です。合計で 1億 5,949万 6,000円を計上させていただ

きました。以上です。 

 

佐藤歴史文化館長。 

 

はい。歴史文化館です。13ページをお願いいたします。歳入につきましては、

入館料等の教育使用料、そして、歴史文化館と旧竹田荘の観覧料や市民ギャラ

リーの使用料等を計上しております。約 1 万人の入館を想定して、積み上げさ

せていただきました。同じく、物品売払収入につきましても図録やグッズ等の

売り払いですが、今年度の状況を見ながら積み上げさせていただきました。合

計として、当初予算額 439万 9,000円となっております。歳出につきましては、

事業番号 390 運営管理費は光熱費や施設関係の警備、収蔵庫の燻蒸等の委託等

で、1,573万円を計上しております。事業番号 391学芸費は、学芸担当の会計年

度任用職員の報酬やミュージアムグッズの開発委託料、歴史資料等の修繕費、

歴史資料等の購入費等で、1,682万 8,000円を計上しております。事業番号 392

特別展示事業は、重要文化財をお借りして田能村竹田を中心とした特別展を準

備したいと考えておりますので、特別展等の展示品の輸送業務委託料や図録等

の印刷製本費等を積み上げて 746万 6,000円を計上しております。事業番号 58

4アーカイブス・講座事業費は、古文書等貴重資料のデジタル化のための事業費

を積み上げて、199万 6,000円を計上したところです。合計として、当初予算額

4,202万円となっております。以上です。 

 

松田給食調理場長。 

 

はい。14ページをご覧ください。最初に歳入ですが、久住、中央合わせて 1,638

人分、8016万 2,000円。そして、滞納繰越分として 50万円。合わせて 8,066万

2,000円を計上しております。それから、竹田支援学校の給食費 338万 3,000円

を計上し、合計 8411万 3,000円となっております。歳出ですが、事業番号 361

の久住調理場ですが、主なものといたしましては、備品購入費、エアカーテン

と配送車にドライブレコーダーをつけたいということで、計上しています。直

入調理場については今年度からございません。事業番号 913 中央の調理場です

けれども、主なものといたしましては、会計年度任用職員、昨年の 11月から栄

養士さんを 1 人雇用していただきましたので、その方の分が 1 名増となってお

ります。それから、調理及び配送業務の委託料については、これは一般社団法

人竹田市わかば公社に委託しております。昨年度 8,478 万 7,000 円でしたが、

今年度は 7,995 万 2,000 円、483 万 5,000 円の減となっております。備品購入
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費としていたしましては、食缶と、あと配送車 6 台分のドライブレコーダーを

計上させていただいております。歳出の全体が 2億 723万 5,000円となってお

ります。以上です。 

 

はい。野仲教育総務課長。 

 

図書館の関係でございますが、歳出の図書館運営管理費では、館長と司書 7名の報

酬・手当等のほかシステムの保守委託料、使用料等、4,512 万 2 千円を計上、読書

推進・啓発事業と合わせまして、歳出合計 4,540万 7千円となっております。以上

であります。 

 

それでは、質疑等はありませんか。ないようですので、報告第 3 号、承認して

よろしいですか。 

 

（「はい。」の声） 

 

はい。承認されました。それでは、協議事項について、教育総務課長説明お願い

します。 

 

はい。協議事項について説明をいたします。令和 4年度小中学校入学式・幼稚

園入園式についてでございますが、入学式及び入園式は、児童生徒・保護者と

教職員、園児・保護者と教職員でそれぞれ行う。来賓は出席しない。教育委員

会からは告辞を送付。また、教育委員会から式を見届けに、出席をするとして

おりまして、2ページのとおりで出席者の割振りをしております。このとおり

でよろしいかご協議をお願いいたします。以上です。 

 

質疑等ありませんか。ないようですので、次に、連絡事項お願いします。教育総

務課長。 

 

はい。連絡事項でございますが、まず、資料の２ページ目をご覧ください。4

月の幼・小・中学校の行事予定表ですが、4月 8日に始業式。11日、中学校入

学式。12日、小学校入学式及び菅生小のなかよし遠足。13日、幼稚園入園

式。14日、都野中の新入生を迎える会。15日、お見知り遠足・歓迎遠足対面

式が竹田中と竹田南部中で行われます。そして、緑ヶ丘中で避難訓練。25日、

菅生小の交通安全教室、白丹小の避難訓練。28日、久住小と都野小の交通安全

教室がございます。続きまして、3ページの令和 4年 4月の教育委員会関係の

日程予定表でございます。既に終わっておりますが、4月 1日、各辞令交付の

ほか、第 1回の校長・所長会議を行っております。3日、教育長も大名行列に

参加しております岡城桜まつりがございました。そして、本日 4月 5日が教育

委員会第 4回定例会。7日、鏡処刑場鎮魂祭。13日、市立公立幼稚園会総会。

14日は第 2回の校長・所長会議。23日、退職校長会総会。26日、竹田市スポ

ーツ協会評議員会及び理事会。28日、令和 4年度第 1回大分県市町村教育長会

議、兼ねて大分県教育情報化推進本部会議であります。1ページにお戻りいた

だきまして、（3）今後の主な予定でございます。第 5回の教育委員会定例会を

5月 10日の火曜日、午後 3時から本庁議室で予定をしております。②、大分県

市町村教育委員会連合会理事会が、5月 24日の 11時から国東市で行われま
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す。教育長が出席予定です。③、大分県市町村教育委員会連合会総会が、同日

午後 1時から、同じく国東市で行われ、教育長及び教育委員さんのご出席をお

願いいたします。④、第 6回の教育委員会定例会は、6月 6日の月曜日、午後

3時から本会議室にて予定をしております。以上でございます。 

 

 

質疑等ありませんか。連絡事項についてよろしいでしょうか。はい。それでは、

各課からお願いしたいと思います。まず、野仲教育総務課長。 

 

教育総務課からお知らせいたします。懸案の学校統廃合の件でございますが、

これまで保護者や地域の自治会長さんほか、関係の皆さん方を対象に説明会を

重ねてきておりますが、このたび、久住中学校と菅生小学校が一定の方向性が

出ましたので報告をいたします。まず、久住中学校でございますが、3月 17日

に第 2回の久住中学校統合検討委員会が開かれ、以下の 3点について承認を得

ております。まず、学校統合を推進すること。二つ目に、統合先を竹田中学校

とし、その方法は編入によること。三つ目に、統合実施日を令和 5年 4月 1日

とすること。それから、菅生小学校におきましても、3月 22日に第 2回の菅生

小学校統合検討委員会が開かれ、同様の承認を得ました。まず、学校統合を推

進すること。二つ目に、統合先は南部小学校とし、編入による方法とするこ

と。統合実施日は、私どもの提案は令和 6年 4月 1日でございましたが、令和

7年 4月 1日と決定いたしました。なお、今後、南部小学校との交流を続け、

保護者との話し合いを継続する中で、子どもや保護者の不安が取り除かれた場

合、統合年度の見直しを行うという但し書きを付けております。今後の予定で

ございますが、久住中につきましては、閉校に向けた実行委員会を立ち上げ、

その準備を進めていくこととなります。菅生小については、南部小の児童との

交流を進め、また保護者との話し合いも引き続き重ねていくこととしておりま

す。教育総務課からは以上です。 

 

はい。渡邊学校教育課長。 

 

はい。学校教育課長 4 年目になります渡邊です。引き続きどうぞよろしくお願

いいたします。私の方からは 2 点お願いします。机上に竹田市学校教育ビジョ

ンを置いております。12年間続けてきました竹田市教育のまち TOP運動の総括

を昨年度末に行いました。令和 2 年 2 月に策定した長期総合教育計画を基本と

して、新たなビジョンを策定しましたのでお配りしております。方針を「主体

的に学び、未来を創造する子供の育成」とし、一人ひとりの児童生徒が自分の

よさや可能性を認識するとともに、あらゆる他者を価値のある存在として尊重

し、多様な人々と協働しながら、様々な社会変化を乗り越え、豊かな人生を切

り開き、持続可能な社会のつくり手となることができるようにすることを目指

しております。令和 4年度の重点目標は、2の赤い部分で示してある通り「将来

の予測が困難な時代において、情報を活用しながら他者と協力し、自分の考え

を形成していくとともに 主体的に学び続ける子どもを育成する」です。下半

分は、これまでも伝えてある取り組みを継続して実施します。学校に周知をし、

しっかりと取り組んでいきます。 

続いて、すでにお配りしてあります、教職員の一覧をご覧になっていただけた

かと思いますが、本年度、新任校長 2名、新任教頭を 1名、そして、新採用者 9
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名を迎え、それぞれの学校が新たなスタッフでスタートをしております。今週

金曜日、4月 8日には、1学期の始業式、来週月火水曜日は、中学校、小学校、

幼稚園の入学式、入園式となっております。教育委員の皆様方には、参列をし

ていただき、子供たちの姿を見ていただければと思います。どうぞ、この 1 年

間もよろしくお願いいたします。以上です。 

 

はい。工藤生涯学習課長。 

 

はい。生涯学習課、2年目になります。で、退職まで 1年ということで精一杯頑

張ります。よろしくお願いいたします。1点だけご報告いたします。4月 1日に

竹田市の総合運動公園のネーミングライツの看板の除幕式を行いました。 

これにつきましては野球場がスタジアムということで、あとは陸上競技場、テ

ニスコート、多目的広場の前に竹田丸福が付くということでございます。期間

は 3年間で、このネーミングライツ料は年間 100万円ということで、300万円お

支払いをいただくことになります。各年にですね。今回、立派な看板が運動公

園の入口に建ちました。それぞれの施設にも大きな表示する看板ができており

ます。この看板代については、今回のネーミングライツとは別にご負担をいた

だきまして、本当に大変ありがたいなというふうに思っております。運動公園

自体が、陸上競技場も走路が新しくなり、今度また 5月 28日にちょっとしたお

披露目をですね、残念ながら前回はできませんでしたが、陸上関係の方をお呼

びしながら、少しセレモニーをやりたいというふうに思っております。あと、

テニスコートも新しくなりまして、今年度については先ほど申し上げた多目的

広場の照明ということで総合運動公園がかなり充実をして参ります。久住のク

ロカンは今年度、ちょっと付け替えをやるようになりますが、そういったのを

含めて、スポーツツーリズムの振興にも取り組みながら、まずは市民の健康づ

くりというのはもちろんでございますけど、そういった、活動に取り組んでい

きたいなというふうに思っております。以上でございます。 

 

古田まちづくり文化財課長。 

 

はい。私はまちづくり文化財課、3年目になります。どうぞよろしくお願いいた

します。令和 3 年度の岡城跡の観覧者まとまりましたが、大変残念なことに、

平成 7 年に有料化してから最低の数字です。一昨年をも下回りました。そうい

った中で、行われました桜まつりですけれども、2日の土曜日が 1,501人、3日

の日曜日が 1,880 人の来場者を迎えられまして、もうこの 2 年間で数字的には

最高の 2日間です。桜と天候と、それと何より実行委員会の皆さんのご努力が、

招き入れたお客さまだというふうに思いますが、街の中も賑わったようです。

この 2 年、我々の課としてもいろいろ諦めてきたこともありますけれども、今

年度は何とか工夫をしながら、一つ一つの事業に取り組んで参りたいというふ

うに思っております。どうぞよろしくお願いいたします。 

 

佐藤歴史文化館長。 

 

はい。歴史文化館です。歴史文化館長として 3 年目を迎えました。どうぞよろ

しくお願いいたします。歴史文化館では、現在、企画展として特別展示室ちく

でん館において、「炭竈古庄コレクション―古庄九陽と「九陽叢史」―」展を 5
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月 15日（日）まで開催しています。しだれ桜で有名な竹田市炭竈の古庄家に伝

えられた資料と古庄家の人々が収集した資料を通して、竹田市の歴史や文化を

紹介します。また、市民ギャラリーにおいて、「甲冑と五月人形」展を、4月 26

日（火）まで開催しています。なお、お手元に、昨年度開催した「Japan Gallery 

I am here」展の報告書を配らせていただきました。竹田発の現代アートの展覧

会で、今年度も夏に第２弾を開催する予定です。よろしくお願いいたします。 

 

はい。松田給食調理場長。 

 

はい、先ほども申し上げましたが、直入調理場の統合による配送車の改造が本

日完了いたしました。直入小中学校のプラットホームの改修も今行っておりま

す。始業式が 8 日になりますので、前日の 7 日には、一度試走をして、状態の

確認をし、8日から給食の配送を始めたいと思っております。よろしくお願いい

たします。 

 

では図書館についてありますか。 

 

はい。先ほど、教育長報告の中でも申し上げましたが、3月 18日に、図書館の

入館者が 30万人を突破し、その記念セレモニーが行われております。コロナ禍

の中で臨時休館を余儀なくされ、厳しい状況が続いておりましたが、開館から 5

年足らずでの 30万人達成となりました。図書館は、日本建築学会作品選奨や日

本図書館協会建築賞を受賞している施設でございますので、そういった意味で

の視察・来館も続いている状況です。今後も、アフターコロナを見据えて、多く

の利用者をお迎えできるよう体制を整えてまいります。以上です。 

 

ご意見、ご質問等ありませんか。それでは最後に教育委員の皆さんからご意見、

ご感想等あれば、お願いします。では、賀籠六委員からお願いします。 

 

教育委員 4 年目になりました、賀籠六です。今後ともよろしくお願いいたしま

す。本日、久住で子供食堂っていうのが公民館で行われていましたので、どう

いう内容かなと思って聞いてみたら、対象者は貧困家庭等ではなく、子育て世

代、子育てしてる家庭全部が対象ということで、すばらしい取り組みだなと思

いました。結構春休みで子供たちも、近くで遊んでいる子供たちに声をかけた

らすぐ来て、弁当やら喜んで持ち帰ってですね、楽しそうにしていたので、月 1

回開催ということなどを小学校とか保護者の方に、そういう子育て世代に対す

る支援であるということを、周知していただければなと思いました。以上です。 

 

では甲髙委員。 

 

はい。教育委員 2 年目となりました甲髙です。野仲課長、松田場長、皆さん、

よろしくお願い申し上げます。私からは 2～3点お礼と感想等お伝えしたいと思

います。先ほど教育長報告の中でもありましたが、幼稚園、小学校卒業式に参

加をさせていただきました。それぞれの学校で先生方、保護者の方々が工夫を

凝らして大変すばらしい卒園式、卒業式でした。見届けということで参加させ

ていただきありがとうございました。二つ目がネーミングライツのお話があり

ましたけど、丸福陸上競技場、テニスコートが新調されまして、陸上の方では、
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合宿で早速使われているということもあるようです。今後とも是非多くの方の

合宿の誘致など、そういうのも含めた活用の仕方も考えていただければ大変あ

りがたいです。竹田に合宿をされているということであれば、例えば陸上競技

場の使用料を少し減額するとか、わずかではあるんですけど、気持ち竹田市の

方でも協力をしてあげて誘致につなげていただいて、多くの方に利用していた

だいて竹田をもっと広めていっていただきたい。競技場をうまく活用してもら

いたいなと思います。テニスコートや、多目的広場は、ＬＥＤ化もされるとの

ことですので、活用していただければありがたいなと思います。最後になりま

す、今古田課長からもありましたが、大名行列、桜まつり、本当にありがとうご

ざいました。私も筋肉痛なんです。先ほど環境整備のお話をされていましたが

非常に岡城が綺麗になったなと。雨の時は足がジクジクになって歩いていたこ

ともありますが、非常に歩きやすくなったというのと、景観を整備していただ

いているので、すごく岡城がきれいに見えるなあというのが第一の感想でした。

それと、観光客の車が多くて何かやってよかったなあと思いました。先ほど入

場者数の発表もありましたが、今後とも観光とうまくつなげて是非岡城に登っ

てもらうようなものを一緒に協力しながら考えていければいいのかなあと思い

ながら、行列の中歩いておりました。最後になりますが、教育長大変お疲れ様

でした。ありがとうございました。以上です。 

 

はい。佐藤委員、お願いします。 

 

私からは報告が 2点です。3月 11日に竹田市共同募金の運営委員会と審査委員

会がありましたが、仕事の都合がどうしてもつけられずに出席できませんでし

たが、赤い羽根共同募金各団体への配分について書面にて報告を受けました。3

月 22 日に竹田市総合計画審議会に出席をしてきました。今後 10 年間の市の将

来像やまちづくりの目標を示す竹田市の最上位の計画ということで、第 1 回目

ということで計画策定までのスケジュールや市民アンケートの結果の説明を受

け意見交換を行いました。とても難しい問題が山積みだと改めて感じたんです

が、アンケートの結果で、中学生に竹田は好きかとの尋ね 8割、9割近くの人が

好きだと。でも住みたくないっていう子どもが 3 割、37％、高校生においては

竹田のことが好きだと答える子供が 8 割だったのに、住みたくないと答える子

供が 6 割を超えているということで、未来を担う今の中学生たちが住みたいと

いうまちづくりや、就労関係、環境の整備などが重要なのかなということを感

じながら会議に出席していました。次回 5 月開催ということだったんですが、

意見やアイデアが皆さんからあれば 5 月の会議で伝えたいと思いますので、何

かあればよろしくお願いしたいと思います。以上です。 

 

はい。吉野委員、お願いします。 

 

はい。6月で教育委員 3年目を迎えることになります吉野です。よろしくお願い

します。私は直入の方なので、給食の調理場の閉場式と直入幼稚園の閉園式、

卒園式も出させていただきました。調理場に関してですが、最後の配食をお見

送りしましたが、職員の方に本当に感謝したいという気持ちでした。そのあと

その中を少し見せていただきました。私は小学校の方で掲示物として見たこと

があったんですけど、子供たちが見学に行かせてもらって、大きな鍋を見た感

想や、働いている調理員さんを見た感想を感謝の言葉とともにお手紙にしてあ
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るのを掲示してあってですね。私が見たことがあるのは学校の学年だけでした

けど、たくさん例年のものがずっと貼ってあってですね、本当に子供たちの食

育ですとか、関心を持つことや理解を深めることに大きな役割を持っていたで

あろうと再確認しました。それは場所が近かったからというところが大きな利

点であったと思うので、今度中央処理場の方から配食に関しては今も改修をし

ていただいてるということで、安全安心な給食配食されることと思いますが、

食育の方に関しても、引き続きそういう重要な機会が失われないように、工夫

していただけたらなというふうに思います。また、幼稚園の閉園式ですが、も

のすごく雨が降って、参列する方の寂しさを隠すのが難しい時間になりました。 

入園してくれる子供の人数がそろわないということだから仕方がないというこ

とになったんですけど、改めてその環境を見回すと、恵まれた自然環境が、こ

れがもう失われるのかと思うと大変もったいない。もったいないの一言です。

これからの子供たちは、多くの情報に囲まれて過ごす時代を生きるし、小学校

に上がればまたすぐタブレットなどを使って学習が始まるので、幼児期にはや

っぱり本物の土や緑を触ったり、自分の体を目いっぱい使って過ごす時間そう

いう体験が、ますます欠かせないものになると思っているので、環境の変化に

負けずに、そういう自然の中での体験、自分の体を使った体験そういう時間が

確保できるように、その機会をなるべく残してあげたいというふうに考えます。

市としても、多様な幼児教育の充実にもちろん工夫していただきたいなと思う

し、保護者や地域も協力する気持ちは十分あると思いますので、今後ともよろ

しくお願いします。以上です。 

 

はい。ただ今の教育委員の意見に対して、各課長から何かありますか。はい。工

藤課長。 

 

甲髙委員の合宿誘致の関係でですね、使用料の減免についてということのご意

見でございましたが、今現行で考えると、ちょっとあたる部分が難しいかなあ

という感じがあります。それで違う部分でですね、今できる竹田市としてのお

もてなしといいますか、そういったところで検討していきたいなと思っており

ます。 

 

他に、課長からありますか。よろしいでしょうか。委員の皆さんも、よろしいで

すか。では佐藤委員からご意見がありましたけど、市民アンケートによると、

竹田は好きだけど将来住みたいという意向があまりいい数字ではありません。

就労の関係はもちろんですけれども、他県では、住みよい町から自己実現でき

るまちへと舵を切り換えて成功した、成功に近づいているという市もあります

ので、教育委員会が目指すところはそこなのかなと思います。それから、生涯

学習課長からありました5月 28日予定の陸上競技場リニューアルオープン記念

記録会及び陸上教室についてです。九電工の監督に会いに行ってきました。キ

ャプテンは大分県出身の大塚翔平選手で、東京オリンピックの補欠でした。と

ても立派な選手、監督で、ああいうふうに育てたいと思いました。イベント参

加を快く引き受けてくれましたので、楽しみにしていただきたいと思います。

それでは以上をもちまして、定例会を閉会いたします。 

ありがとうございました。 

 

                                [閉会時刻：午後４時 15分] 


